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【別小江神社】わけおえじんじゃ (名古屋市北区安井)    

10世紀ごろに作られた延喜式神名帳に尾張国山田郡式内従三位別小江天神と記

されている格式のある神社。末社の八幡社は、安産の神と称され、世俗に、安井

の里でできた藁を敷くと安産疑いなしと伝えられている。     

     

表紙の言葉 



 

 

１ 

総会報告 

 

第30回 令和２年度通常総会報告              

 

Ａブロック 31期 生活Ａ 村松 敏弘 

 令和２年度の通常総会は４月９日（木）名古屋市北区役所講堂での開催予定で

した。しかし、今年度当初から不気味な中国風邪の報道がはいり、２月になり政府

から「新型コロナウイルス」と命名され感染危機が広がりました。２月の役員会か

ら総務委員会を経てこれは非常事態との認識をもち、今後の通常総会（４月９日）、

30周年記念式典（６月11日）の開催について検討の結果、４月６日幹事会で書類だ

けの総会に変更しました。ところがコロナウイルス感染状況が逼迫してきたため、

非常事態と判断して、３月26日総務委員会で資料による「第30回令和２年度通常

総会」を執り行い、あわせて６月11日の「30周年記念式典」の中止を決めました。 

広報委員長 
 

長寿の皆さんをお祝いしました 

 

（対象者：昭和８年生） 

藤田  昭（Ａブロック８期陶芸）  犬飼 信夫（Ａブロック23期園芸） 

片山 英一（Ｃブロック21期生活Ａ） 早川 和子（Ｄブロック16期生活Ｂ） 

山下 春生（Ｅブロック23期文化Ａ） 川村 芳信（Ｇブロック17期生活Ａ） 

伊藤 崇孝（Ｇブロック17期環境）  倉澤 明夫（Ｈブロック13期美術） 

  以上８名 

祝長寿を代表して、寺辻会長から犬飼さんへお祝いを贈呈しました。 



 

 

２ 

 

30周年記念式典 

 

30周年記念式典の思い 

 

Ｅブロック 30期 国際Ａ 寺辻 敏夫   
 令和２年６月北鯱城会は創立30周年を迎えました。年号が

平成から令和になりました。昨年４月30日天皇陛下（明仁さ

ま）が退位し、５月１日皇太子徳仁親王が新天皇に即位しま

した。天皇の譲位は202年ぶりでした。社会情勢の変化もあ

り、特にアメリカのトランプ大統領の経済政策が、対中国と

の経済戦争？で世界をかき回しています。 

役員、顧問、会長経験者を含め16名で式典実行委員会を立

ち上げ、計10回の会合を開き用意万端の準備ができました。

メンバーの方のご協力に感謝いたします。本年２月新型コロ

ナウイルス感染危機が報道され、緊急事態宣言が出て会員の皆様方の健康第一の

ため中止を決定しました。次回の35周年記念式典は盛大に開催できますよう、北

鯱城会の発展に期待します。              実行委員会 委員長                      

 

 

 

記念式典実行委員会に参加して 
 

Ｅブロック 29期 環境 島田 洋子 

こんなことがあるなんて？‼ と思った令和２年３月。アト

ラクション（寺辻さん一押しの旭堂鱗林さん、フラダンス＆フ

ォークソング）、記念品の交渉も済ませて、さあ発車準備ＯＫ

といった時に、新型コロナウイルスが日本を、世界中を震撼さ

せました。総会とは別の雰囲気で楽しもうと、委員長の寺辻さ

んが綿密に立てた計画に沿って、私は自分の責務（会計・会場

生花・懇親会手配等）だけ頭に入れ、式典の準備はこうやるの

かと感心しながら参加していたら、いつの間にか「あした会え

る人がいる北鯱城会」のロゴも現れました。北鯱城会ができて30年。先輩たちが盛

り立てて進んできましたが、世の中だんだん変わってきています。高齢者は増え

ていますが、行事、社会奉仕活動の多方面に楽しみを見出しております。会員の前

向きな姿勢に変わりはありませんが、規模を小さくせざるをえません。５年ごと

の式典を設けなくても総会でプロのアトラクションを呼ぶ年があるという程度に

して、積立金も日々の活動費に回したらよいと思います。 

残念ながら尻切れトンボとなった30周年式典でしたが、これはこれ‼ 負けず

に形を変えて前進です。                  実行委員 委員 



 

３ 

 

会長挨拶 

令和２年 北鯱城会  

 

      会長にはなったけど…                       

 

 Ｇブロック 31期 福祉Ａ  藤谷 修一 

この度北鯱城会の会長を拝命しました藤谷修一です。 
 31期福祉学科卒業、クラブは重要文化財研究。趣味は現在カ

ラオケ。好きな食べ物は麺類全般。スポーツは学生時代に水泳

をやっていましたので、当時は理想的な体型でしたが、今では

無残なものとなっております。専攻は福祉といっても自分自身

が特に関心があった訳ではなく何となく無抽選で入学できる

との情報があったためでした。クラス代表をやっていた事が理

由かどうかわかりませんが、１年目が書記、２年目総務委員長、

３年目で会長となりました。あとで知った事ですが１年目書記をやると、この順番。

という事は、学園入学の時にこの流れは運命づけられたものではなかったかと今とな

っては思っております。 

一方、クラブは重要文化財研究クラブに入部し、いろいろな神社仏閣を参拝して、

仏様、神様の心に触れ合う機会を得て、なんとなく人の役にたつ行いを何もせず、こ

のまま人生を終わらせてしまうのも寂しいかなと思う心境になりました。それで北鯱

城会に入会したら少しは地域に貢献できる事もあるのではないかと、積極的に会の役

や行事に係わる事を心がけてまいりました。そんな事もあり今回、会長職という重責

をお受けするに至りました。 

それにも係わらず、今年度大きな試練に遭遇したのです。ご存知「新型コロナ感染

症」です。これは誰にとっても想定外。任期が半分過ぎましたがほとんど何もできて

おりません。今年度、私の描いた北鯱城会での構想は、お年寄りに優しい街づくり。

孤独死撲滅の取組。一人暮らし会員には対面で配布資料手渡し励行を考えておりまし

たが、感染防止の観点からこれを言い出す事すらかないませんでした。 

そんな訳で今年度、会の運営見通し立たず。また今年度は学園が開校されなかった

ことから、卒業生がいなくなるため来年度の入会者は絶望的な状況であります。喫緊

の課題は今年度だけではなく来年度、会の運営をどうするのかという対策をたてなく

てはならなくなってきたという事であります。あまり言い訳にしたくありませんが、

とにかく「コロナさん、勘弁してちょー」・・・であります。     北鯱城会会長 



 

４ 

新役員紹介 

このご時世に 

                 Ａブロック 29期 健康 渡辺 良一  

令和２年を迎え、これからという時に新型コロナウィルスの為

に北区役所が入室禁止になりました。当然、役員会、総務委員会、

幹事会、委員会など開くことができません。鯱城会代議員会すら

開かれない状態になり、鯱城会主催の行事の指示も来ません。北

鯱城会の機能が、完全に麻痺状態になりました。時期が来て、役

員の方に集まっていただき役員会を開くことになりました。準備

しました議題の幾つかは、「このご時世にやるのですか」とか「鯱

城会代議員会で具体的にどうするか決まっていません」とかで、

議事の進行に支障がありましたが、これからの方向がおおまかにきまりました。 

 だが議事録は７月が用意できた程度です。何時また、北区役所に来ることができな

くなるか、という不安の下で役員会、総務委員会、幹事会を進めなければならない現

状です。これからも会員の方々にご迷惑をおかけしなければならない状態です。 

 微力ながら北鯱城会のためにできることをさせていただきたいと思っています。  

総務委員長 

 

社会奉仕活動委員会の活動について 

Ｄブロック 32期 国際Ａ 木村 道夫 

１．今年度の社会奉仕活動委員長を拝命しました32期の木村で 

す。昨年、北鯱城会に入会したばかりで、わずかな経験しかな

い若輩ですが精一杯努めますので会員皆様のご指導、ご支援

をよろしくお願い致します。 

２.世界的に甚大な被害を与え、未だに収まりを見せない新型コロ

ナウィルス。感染拡大防止のため、いわゆる三密防止で様々な

社会活動が制約を受けており、北鯱城会の多くの活動が自粛を

余儀なくされています。社会奉仕活動についても今年度上期の

黒川親水公園清掃、プチサロン、こころの絆創膏が中止となり、また10月のきた

区民祭り（きた福祉フェスタ）も中止が発表されました。 

３．このようにボランティア活動が大きく制限される厳しい状況の中ですが、感染リ

スクの少ないオープンスペースでの取り組みとして、名城公園特定愛護会活動（公

園北園花壇周りの清掃・除草）や夏場のあさがお塔水遣りは昨年に引き続き、実

施をしています。参加して頂いた各ブロックの皆様のご協力に感謝を申し上げま

す。 

４．秋以降の活動については、未定の部分が多い中、公園特定愛護会活動の継続と鶴

舞公園、堀川のクリーン作戦等を計画しています。コロナ感染は未だ予断を許さ

ない状況ですが、現況以上に拡大をしない前提で、人数を絞って活動する予定で

す。 

会員の皆様には体調維持に充分ご留意の上、無理のない範囲でご協力を頂きます

ようにお願い致します。                 社会奉仕活動委員長 
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新役員紹介 

 

 

続けて広報委員長を担当します 

 

                    Ａブロック 31期 生活Ａ  村松 敏弘 

令和元年度北鯱城会の広報委員長を受け、北鯱城会だより43号（9

月）44号（3月）を発行して会員の皆様に届けることができました。

以前は活動にあまり参加していなかった私が広報委員長を受けるこ

とになり、不安だらけのスタートでした。 

 会報誌は、会の活動、会員の共有できる問題意識をテーマにでき

ればと思い、全ての社会奉仕活動、行事活動等に参加して、集合写

真をとったりしました。活動を通して多くの先輩会員と親睦を図ることができ、勉強

になりました。 

 令和2年度は広報委員長の引き継ぎができず、続いて広報委員長を担当することと

なりました。諸先輩のご指導及び広報委員の協力のもとで楽しく読んでいただける会

報誌にしたいと思います。是非皆さんの積極的な投稿をお願い申し上げます。 

広報委員長 

新役員あいさつ 

                     Ｈブロック 30期 園芸 久保 善敬 

 １年ぶりに行事委員長に返り咲きました。どうぞよろしくお願い

します。 
 今年、令和２年度は新型コロナ君の影響で、上半期に予定してい

た行事はことごとく中止でした。例えば①４月１日の観桜会、②４

月９日の北鯱城会総会、③６月11日の30周年式典、④７月予定の夏

季リクリエーション等々。本当にコロナ君には邪魔されました。と

はいえ、新生活様式になるので、コロナ君とは上手に付き合ってい

くことになると思います。以下に下半期の行事予定を記しておきますので、会員皆様

の積極的な参加を待っております。 

 11月25日～29日 第25回 趣味の作品展 

 12月9日 令和2年忘年会 於 木曽路瓦町店 

 以上、北鯱城会のスローガン「明るく！楽しく！元気よく！」で後半の行事を行い

ますので、よろしくお願いいたします。               行事委員長 

    

 情報ですが、今年も「名古屋朝顔」の展示会（7/23～26）が名城公園フラワープラザで

開かれました。名古屋朝顔は、つるを切って直径15～20㎝の花を咲かせる名古屋発祥の

技法で100年以上の歴史があるそうです。朝顔会会長の丹羽保夫さんは北鯱城会のガーデ

ニングクラブの代表もされています。  

 



 

６ 

 

新役員紹介 

会計に任命されて 

                     

Ｃブロック 32期 環境 山口 幸子 

これまではオカリナクラブの活動等で、北鯱城会の集まりや行事

に余り参加できませんでしたが、会計を引き受けるにあたり、大切

なお金を預かる責任を感じ、前任の島田洋子さんから懇切丁寧な説

明を受けました。しかし、新型コロナウイルス感染拡大が問題とな

り、ウィメンズマラソンの支援活動の中止に始まり、通常総会、創

立30周年記念式典の中止。観桜会、バス旅行、グラウンドゴルフ大

会なども次々と中止になりました。そんな中、名城公園の維持管理

活動は継続してきました。全員マスクをつけ、「密」に注意し、ブロックごとに当番を

決め、あさがお塔の水遣りや花壇の一角の整備作業を行います。作業は大変ですが終

了後は達成感や連帯感を感じます。みんなも満面の笑みです。 

今年度から、名城公園特定愛護会報奨金の一部が各ブロックに助成され、これが会

計初の大仕事になりました。どう使うかはブロック長に一任され、会員間で決めてい

ただきます。後から提出される明細書が楽しみです。コロナ禍が早く終息し、諸先輩

と思いっきり活動できる日を楽しみにしています。             会計 

 

鯱城会幹事の役割とは？ 

                                   

Ｃブロック 32期 美術 間部みち子 

歴史ある北鯱城会で、このたび北鯱城会幹事を務めることになり

ました。題名に記した通りわからないこともありますが、自分なりに

努力して少しでも皆さんのお役に立てればと思っています。 

さて、この新型コロナウイルス問題が起きてから世の中混乱が起

き、個人の生活も様々な組織の形態も変化せざるを得なくなりまし

た。鯱城学園の本年度の授業も閉鎖が決まり、また毎年予定して親睦

を深め合ってきた第19回グラウンドゴルフ交歓会、第39回公開講座、第３回16区フェ

スティバル、そしてＯＢ文化祭等の行事が軒並み中止になり、誠に残念なことです。 

やっと７月に入り、第１回鯱城会幹事の総会が開かれ、幹事の役割分担で、事業グ

ループと総務グループに分かれ、総務の広報関連として、「鯱城かわら版」と「鯱城ホ

ームページ」作りの担当になりました。鯱城会の社会奉仕活動では“鶴舞クリーンキ

ャンペーン”“堀川清掃”“名古屋ウィメンズマラソン”等は未定。“こころの絆創膏キ

ャンペーン”の９月は中止になりました。 

コロナの今後の影響は見通せない状況ですが、明るく誠実に務めを果たしていきた

いと思っています。どうか皆様よろしくお願いします。      北鯱城会幹事                    
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新役員紹介 

 

アヴァンギャルドな北鯱城会へ‼ 
   

Ｅブロック 30期 国際Ａ 寺辻 敏夫 

 平成31年度は北鯱城会の30周年を来年度に控えて、今後の継続発

展及び会員の皆様方の健康で希望の持てる北鯱城会を目指しまし

た。従来の年間計画に新たに、６月創立30周年記念式典の実行委員

会を立ち上げました。ところが年末から中国の新型コロナウイルス

のパンデミック（世界的大流行）が日本にも広がり、北鯱城会も3月

末から活動休止に踏み切りました。春から夏にかけての感染危機

と、いつ終息するか戦々恐々の毎日でした。コロナウイルスの影響

で世界的な社会情勢の変化が起こり、今まで経験したことのない社

会生活を余儀なくされると思います。新しい変化に負けず健康な日々を過ごせるよう

精進していきたいと思います。この45号の発刊時には皆様元気で「北鯱城会だより45

号」を手に談笑されていることを望みます。最後に北鯱城会のますますの発展を祈念

します。                                顧問 

 

初めての歳 
                        

Ａブロック 29期 地域Ａ  鶴田 博 

 今年（2020年）は７年程前から『オリンピックの年』として大々

的にマスコミが宣伝して、私も相当期待をしていました。前回の『東

京オリンピック』は1964年、私が高校２年生の時でしたが、余り興

味がなく日夜予備校通いでとても忙しい青春でした。でもこの『オ

リンピック』も前代未聞の「コロナ禍騒動」で延期となりました。

「コロナ禍騒動」は当初＜日本は島国で水際作戦で阻止する＞ と言

われて安心してたのですが、例の「ダイヤモンド・プリンセス号」

でまぬけな対応しかできず【日本の安全は大丈夫か？】と危惧してます。「コロナ禍騒

動」のこれから先はまだ見えてきません。「イージスアショア」に４～５千億円もかけ

るお金があるのなら、敵の基地の攻撃能力よりもっと国民を守るとは何かを考えて頂

きたい。そのお金は税金だから、また、１千百兆円という莫大な借金（国債）だから。

誰が尻拭いするのかな。 

 私は今年73歳を迎え、誕生日に子供と孫に言いました。『団塊の世代の最初の年に

生まれて様々な経験をしたけれど、誕生日を機に毎年思うことが、73歳は私にとって

初めての73歳、みんなも初めての今の歳を生きている。それぞれの歳なりに初めて経

験することに挑戦し

てほしい』と。それ

を聞いてた孫の一人

が『じーじはいつま

でおるの？』って。

アチャ～このガキが。               

前顧問 

総務委員会で活躍している各ブロック長 



 

                      ８ 

役員・幹事 

 

北鯱城会 令和２年度  役員・幹事 

       

役  員   幹  事 

役  名 氏  名  
ブ
ロ
ッ
ク 

学  

区 
長 氏  名 

会  長 藤谷 修一31  

Ａ 

味鋺1  松岡 愛子19   

総務（副会長） 渡辺 良一29  味鋺2 ○ 犬飼 信夫23 側島 憲一24 

記  録 宮澤 幸一32  楠西  千田勝四郎29   

  渡邊さつき32  西味鋺  渡辺 良一29   

社奉活（副会長） 木村 道夫32  如意  村松 敏弘31   

補  山下 良夫30  楠  原 武勝27   

広報（副会長） 村松 敏弘31    
光城 

○ 浦部 政勝24   

補  寺辻 敏夫30  Ｂ  清水 延子31   

行事（副会長） 久保 善敬30    川中  ☆浦部政勝24   

補  浅田 道代31  

Ｃ 城北 
○ 水谷 元雄24 平野 洋子29 

会  計 山口 幸子32   水谷  剛30   

  近藤須美子33  

Ｄ 

六郷北  山中 諒一26   

鯱城会幹事 間部みち子32  六郷 ○ 渡辺  茂29 北村 智子29 

補 水谷  剛30  宮前  岡田かず子25   

鯱城会代議員 藤谷 修一31  飯田  山田 幸男30   

会計監査 千田勝四郎29  

Ｅ 
名北 

○ 原  清隆24 水野美代子24 

  島田 洋子29   東根 敏博28 島田 洋子29 

HP担当 小川 直俊28  杉村  稲葉 寧之26 早川 久生29 

  千田勝四郎29  

Ｆ 
大杉  坂東ちゑ子28   

顧  問 寺辻 敏夫30  清水 ○ 八木 國次24 小川 直俊28 

   

Ｇ 金城 
○ 藤谷 修一31 纐纈由紀子24 

    箕浦 伸充26 片山 照子30 

   

Ｈ 
東志賀   小出千賀子32   

   辻 ○ 久保 善敬30 山本 研二28 

       
☆＝兼任 〇＝ブロック長 



 

9 

 

委員会 

    北鯱城会 令和２年度委員会一覧表  
     

委員会名 総務委員会 社会奉仕活動委員会 広報委員会 行事委員会 

会長 藤谷修一31 藤谷修一31 藤谷修一31 藤谷修一31 

委員長 渡辺良一29 木村道夫32 村松敏弘31 久保善敬30 

（副会長）   補山下良夫30 補寺辻敏夫30 補浅田道代31 

副会長 

渡辺良一29       

木村道夫32       

村松敏弘31       

久保善敬30       

会計 
山口幸子32       

★近藤須美子33       

鯱城会 

幹事 

間部みち子32       

補水谷 剛30       

顧問 寺辻敏夫30 寺辻敏夫30 寺辻敏夫30 寺辻敏夫30 

会計監査 
千田勝四郎29       

島田洋子29       

HP担当 
小川直俊28       

千田勝四郎29       

記録係 
宮澤幸一32       

渡邊さつき32       

    側島憲一24 △千田勝四郎29   

    原 武勝27 ★鈴木幾子33   

Ａブロック 犬飼信夫23 熊崎サエ子28     

    髙松幸子32     

    吉村清一32     

Ｂブロック 浦部政勝24 齊藤由紀子29   加藤高子32 

Ｃブロック 水谷元雄24 平野洋子29     

      山中諒一26 三浦豊子23 

Ｄブロック 渡辺 茂29     服部悦子32 

        ★大木直人33 

Ｅブロック 原 清隆24 
早川久生29 水野美代子24 稲葉寧之26 

    東根敏博28 

Ｆブロック 八木國次24 
渡邊さつき32 △小川直俊28 大久保良男32 

★岩崎佑爾33     

Ｇブロック 藤谷修一31 
箕浦伸充26 纐纈由紀子24   

片山照子30     

Ｈブロック 久保善敬30 
山本研二28 遠藤富子31 稲垣エミ子27 

水谷孝子32 小出千賀子32 社本剛志28 

 ★…33期生 △…協力 補…補佐 
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新入会員紹介 

新入会員紹介 
よろしくお願いします 

      

33期 文化Ａ  鈴木 幾子 

2020年２月28日、共通講座が終わったとき、「コロナの影響で本日この時点で33

期は終了。卒業式も行いません。卒業証書は郵送します」との学園側からの無情な

声！仲の良さを誇っていたわがクラス33期文化Ａの仲間たちは悲鳴を上げました。

楽しく過ごした２年間が、まさかこんな形で終わりを告げるなんて!! 人生何が

起きるか、本当にわからないものです。 

そんな中、北鯱城会のお仲間に入れていただきました。このところ、感染者数が

減少し、世の中に活気が少しずつ戻り始めてはいますが、まだまだこの先どうな

るか、予測ができない状況です。新しい生活様式の中で、できることから活動を始

めていきたいと思っています。新参者で、わからないことだらけです。いろいろお

教えてください。どうか、よろしくお願いいたします。 

            

吉村 清一 
32 期 地域Ａ 
国際文化研究 
クラブ 
Ａブロック 
西味鋺 
社会奉仕委員会 

鈴木 幾子 
33 期 文化Ａ  

コーラスクラブ 

Ａブロック 

楠 

広報委員会 

宮澤 幸一 
32 期 文化Ａ 
重要文化財 
研究クラブ 
Ｃブロック 
城北 
総務委員会 

大木 直人 
33 期 国際Ａ 
健康ウォーク 
クラブ 
Ｄブロック 
宮前 
行事委員会 

近藤須美子 
33 期 音楽 
重要文化財 
研究クラブ 
Ｈブロック 
東志賀 
会計 

岩崎 佑爾 
33 期 美術 
マジッククラブ 
Ｆブロック 
大杉 
社会奉仕委員会 



活動  
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社会奉仕活動委員会 

 

 

吹く風心地よく「掃除日和」 

                                        

 

Ｄブロック 32期 国際Ａ 木村道夫 

令和２年９月19日（土）、名城公園特定愛護会活動の一環として、北園花

壇まわりの一斉清掃活動を行いました。心配された天気は朝方こそ曇りでし

たが、次第に青空が現れ、日なたでは少し汗ばむほどの陽気になりました。

とはいえ９月下旬、さすがに空には鱗雲、吹く風は心地よく、初秋を感じさ

せる「掃除日和」でした。 

当日は寺辻前会長、鶴田元会長を初め、８ブロックから24名の方に参加し

ていただきました。 

藤谷会長の挨拶のあと、それぞれの担当区分ごとに花壇の除草、通路の清

掃・除草、落ち葉拾いなどを１時間ほど実施しました。当該場所は名城公園

の表玄関ですが、清掃後は見違えるように（？）綺麗になったので公園利用

者にも喜んでもらえることでしょう。ご協力いただいた皆さん、ありがとう

ございました。 

今年はコロナの関係で思うように集まることが叶いませんが、今回参加さ

れた皆さんは青空の下、久し振りに顔を合わせ、積もる話で盛り上がってお

られたようです。 

今後の予定ですが、11月25日（水）に三つの花壇の花植えを行います。百

花繚乱の姿を想像しながら、一つ一つ花苗を植えて迎春の準備をしましょう。 

多くの方々の参加をお待ちしています。      社会奉仕活動委員長 

 

 

名城公園北園花壇の一斉清掃を実施しました 
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クラブ紹介 

 
クラブ紹介 

 

皆さんの入会をお待ちしています 

                ９月30日現在 

 

クラブ名 

 

ガーデニング 

 
健康 

グラウンド 

ゴルフ 

フォト・キタ 

（写真） 

代表者 
丹羽保夫 

22期 Ｈ 

豊嶋スキ子  

24期 Ｅ 

松浦弥生  

18期 Ａ 

澤田 稔  

23期 Ｈ 

連絡先 080-6942-5252 090-4250-2504 090-3932-4833 080-3637-8102 

入会資

格・会の

目的等 

花を育てるの

が好きな方 

会員の健康増

進と親睦を図

り、豊かな心を

育むため 

グラウンドゴル

フプレイを通し

て健康増進と親

睦を図る。 

写真撮影と選評

会に参加 

入会金 なし なし 1000円 なし 

会 費 
なし ３か月1500円

（前納） 

年3000円 ６か月4000円 

活動内容 

毎月第２，４ 

水曜９：00～ 

 

毎月第２，４ 

月曜 

13：30～15：00 

毎週火曜 毎月第３土曜 

活動場所 

名城公園 

あさがお塔 

２塔 

名古屋市総合

福祉会館6Ｆ 

トレーニング

ルーム 

名城公園 名古屋市内 

会 員 16名 30名 38名 ７名 
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クラブ紹介 

クラブ紹介 
 

皆さんの入会をお待ちしています 

                ９月30日現在 

 
   

 
 
 
 
 

クラブ名 詩吟 パソコン カラオケ 

 

健康麻雀 

 

代表者 
田中達子 

15期 Ｆ 

水野美代子 

24期 Ｅ 

天野 寛 

29期 Ａ  

水谷元雄 

24期 Ｃ 

連絡先 090-3939-0934 080-3618-8866 090-7303-7505  090-261－3612 

入会資

格・会の

目的等 

詩吟を楽しみた

い方 

パソコン操作の

研修 

歌うことで健康

増進を図る 

北鯱城会会員

または会員の

推薦者 

入会金 なし 500円 500円 500円 

会 費 
月200円 ３か月5000円 

（前納） 

６か月2000円 

（前納） 

500円（都度） 

活動内容 

毎月第２，４ 

木曜 

10：00～12：00 

 

第１，３火曜  

講義 

第２，４火曜  

自習 

毎月第１，３金曜 

10：00～15：30 

いずれの時間で

も可 

毎月第４水曜 

活動場所 
北区役所７Ｆ 

小会議室 

北区役所 

ウイルあいち 

ジャパンレンタ

カー平安通店３F 

エルティービ

ル３F 

会 員 ４名 18名 32名 16名 



[ここに入力] 

 

14 

祝 米寿 

 

米寿の祝いに憶う 

                    

Ｇブロック  17期 環境 伊藤 崇孝 

 会から改めて祝いをして頂き、よく此の歳まで生きてこられたと感謝の思いを新た

にしています。学園卒業後、区会における活動を心がけつゝ、共に地域とのふれ合い、

各種行事に参加できた事、過ぎ去った日々の中で、生きてゆく喜びが、あるいは制作

した作品の中にと、頑張ってこられたのが良かったのかと思います。 

 思い起こせば、高年大学入学までに３年かかりました。17期募集の際、新たに環境、

国際、福祉が加えられ応募者の枠が

広がったので、入学に当たっての抽

選も比較的スムーズでした。楽に入

学できた事を覚えています。顔ぶれ

は本当にまちまちで異なる人の集

団であり、興味深く学園に通う事が

できたと思っています。現在でもお

互いの近況を“堀川“を話題にし

ながら続けており、関係役員の人に

は感謝しています。年令を越えて、

特に文化面の絵画であり、陶芸、カ

ラオケなど、また運動面でもその活

発さは今でも引き続いています。こ

れからも色々な面において、分野毎

その人の腕のふるい処が生まれて

くるのではないかと考えています。各区会も地域に定着し、その基盤から良さを発揮

してゆく事でしょう。 

日々どうしているかと問われれば、好日とは言いづらいが、趣味の作品を考えつゝ、

日頃歩く事に努めています。動かないと確実に体力は落ちます。そのため毎日五千歩

程度、杖と一緒に歩行し、転倒防止の一助として家内にも協力を願っている現状です。 

付け加えれば、水彩画クラブ活動の際、担当の先生よりの言葉として印象に残って

いるのは、「絵画の世界は写実に忠実である事も大切だが、描きたいと思った事を精

一杯表現する事が、描く絵に違った迫力になる」という言葉です。老いを迎え、体力

の衰えと向き合いながら、気力を高められればと心がけています。 

最後に、会員皆様方のこれからの一層のご活躍とご多幸と会の発展を祈ります。 

作 品 



[ここに入力] 
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祝 米寿 

 

最近思うあれこれ 

                                  

 Ｈブロック 13期 美術 倉澤 明夫 

北鯱城会のご配慮により米寿祝いをしていただき、望外の喜びを感じております。

紙上をお借りしましてお礼申し上げます。 

 この頃、鯱城学園の卒業生であることに喜びを感じることが多い。幼少のころから

の友も一人、一人と別れ、淋しいこの頃である。しかし、北鯱城会の方々との交流を

深め、心の潤いを得ることが多い。この出会いを大切にしていきたい。 

 美術学科に籍を置いたとはいえ、最近全く絵筆を持つことがない。絵の具の泣き声

が聞こえる。ただ、外出の折、気が向けば手持ちのメモ用紙や小型スケッチ帖にほん

の数分ペンを走らせ、家で簡単に

彩色し、楽しんでいる。今では結構

多数になり、本棚を埋めている。 

 楽しみの一つが敬老パスをフル

に活用した美術館・画廊巡りであ

る。数多くの作品に触れ、自分なり

に素直な気持ちで受け取り、心の

糧にしている。コロナ問題で外出

を控えている今は、安心して鑑賞

できる日が待ち遠しい。 

 退職前より、10年日誌帖を利用

し、その日の主な出来事、感想などをメモする程度に記している。最近は漢和辞書の

お世話になることが多い。現在3冊目が終わろうとしている。過去を知ることに重宝

している。次回購入するのは３年用か、５年用か？考慮中である。 

この頃、あれ、これ、それ、が多くなってきた。思い出す努力も必要であると自覚

しているが、なかなか・・・。外出時はメモ帳をポケットに、気づいたことはメモる

ようにしている。かつて、体力には少々自信があったが、今では自分は若くないと自

覚し、現在の体力をいかに無理することなく維持していくかを問題にしている。思い

つくままに自作の体操、ストレッチ、鉄アレイ、木刀の素振りなど、気軽に取り組み、

気分転換をしている。ある本に「頑張りすぎず、あせらず、人の親切には素直に感謝

し、気楽に老いていけば一番幸せである」とあった。全く同感である。 

作 品 
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祝 米寿 

 

鯱城会の発展を願う 
                                        

 Ａブロック 23期 園芸  犬飼 信夫    

北鯱城会より米寿のお祝いをいただき、改めて自分もそんな年齢になったのかと

感じています。思えば私と同学年の方は、戦後旧制中学に入学しています。 

① 中２の時、６・３・３制により○○高等学校併設中学校と 

② 中３の時、男女共学のため学校の統合（私たちの場合は４校が１校に統合）

し、現在に。 

③ 高１の時、学区制により生徒の意思に関係なく、決められた高校へ転校させら

た。統合の際ほとんどの学校で、校名、校章が生徒の応募により決められた。そ

のため、学区制により転校した際、校章に大きな不満があり、変更させたという

混乱があった、などを経験して参りました。これも、戦時教育から現在の教育へ

辿った戦中派と思うが、如何でしょうか。したがって、スマホの取扱いに手間取

り、困ったものです。 

 前置きが長くなりましたが、私が高年大学へ入学したのは３回の落選を経て75歳

のときでした。しかし、それぞれ学歴・職歴が異なり、各々の経験話を聞けたこと

は高年大学の魅力でありました。卒業と同時に鯱城会へ入会（私のクラスは全員入

会）し、今日に至ったことは、自分として良い経験でした。 

 最近、卒業後、鯱城会に入会される方が少なくなっているのは、戦後からの変化

が大きかったこととどこか似ているように思われます。時代の変化はこれからもス

ピードを増すと思います。その変化を先取りし、鯱城会の一層の発展を願うもので

あります。 

 

健康な日々に感謝 
                     

Ｅブロック 23期 文化Ａ 山下 春生 

 新型コロナウイルスの感染拡大で外出もままならず、生活様式を見直さなければ

ならなくなりました。このような時こそ仲間とのつながりの大切さを感じます。 

 年を重ねるにつれ、新しい仲間づくりが面倒になってきます。しかし、北鯱城会

の様々な活動を通して仲間ができ、楽しい時間を過ごすことができました。また、

社会貢献できる充実感も持つことができました。 

 このように米寿を迎えられることができたのも、皆様の温かいご支援があったか

らと感謝しています。今後も皆様と力を合わせてという気持ちをもって、コロナに

負けずに元気に生活していきたいと思っています。 
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鯱城ホームページ 

鯱城 ホームページ委員会 

見やすい Ｈ Ｐ
ホームページ

をめざして 

Ｆブロック 28期 環境 小川 直俊 

現在、鯱城会のホームページ委員会では、およそ１か月から２か月の間隔で会議を

開いています。会員の皆様方から出た意見を基に16区の委員が以下のことについて活

動しています。 

１ 現在のホームページが見にくい。見やすくして欲しい。 

２ スマホに対応できないか？ 

３ 以前にあった、掲示板とカレンダーがなくなったので復活して欲しい。 

４ 各区のホームページ委員が記事を載せることができるようにして欲しい。 

５ ＨＰに載せたい記事がある場合、ＵＰするのが月２回なのでタイムリーな記事を

載せることができない。その都度、業者にお願いしなければならず出費がかさむ。 

などの問題点があります。これらを解決しようと

16区のホームページ委員から４区の委員が選ば

れて検討を始めました。10月の12日には今年に入

って第４回目として業者を交えて問題点を話し

合いました。委員の全員が専門的な知識もなく、

まだまだ手探りの状態なので時間がかかりそう

です。今のホームページも２年ぐらい前に新しく

したばかりです。皆様もスマホ・ＰＣなどで鯱城会ホームページを見て、ご意見を委

員にお伝えください。 

これを機会に鯱城のホームページを見るのもさることながら、いろんなホームペー

ジを見て情報を得てください。昨今はネットの広告費が新聞・ＴＶより多くなってい

ます。「ＴＶよさようなら、ネットよこんにちは」とささやかれています。ＴＶから与

えられる一方的な情報ばかりではなく、ネットから自らの頭で考えて情報を得ましょ

う。 

鯱城会の「ホームページなんか見ないからいらん」という声もあると承知はしてい

ますが、いまどきは小さな会社でもホームページを持っています。また、ホームペー

ジがないと「えっ、ないの？」との声も聞かれます。多数の人に同時に見てもらうの

に、こんなに便利で安上がりで即時性があるものはありません。例えば鯱城会行事の

お知らせ、催行、中止などを配信するにはとても有効だと思います。ご意見などをお

聞かせ下さるようお願いいたします。              ホームページ委員 

現在の鯱城ホームページ 
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会員のページ 

 

知多四国八十八ヶ所巡拝スケッチ（21） 

                       

Ｇブロック 18期 園芸 坂東 文夫 

 今回21回目で知多半島を巡り、東海市の寺本の街に来ています。名鉄電車の寺本駅

に近く、国道155号線も近くを通っています。今回を終えると次回22号で終了です。 

 

第81番 龍蔵寺（巨淵山）本尊は地蔵菩薩 曹洞宗 

霊験あらたかな地蔵菩薩を安置する、知多市寺町の町中

に堂宇はある。戦国時代の終わり頃、一人のお公家が当

地に移り住み、その頃一帯に流行する悪病に悩まされる

村人を見て、地蔵菩薩に一心にお祈りしたところ、悪病

はすぐに治った。喜んだ村人がお堂を建てたとか。 

 

第82番 観福寺（雨尾山）本尊は十一面観世音菩薩  

天台宗 

東海市の街並みを見下ろす高台に観福寺はある。伊勢

湾台風の被害に遭うも、信者の援助等で復興し、現在

に至る。立派な宮殿は国の重要文化財に指定され、本

堂前には県の銘木、椎の木が影を落とす。 

 

第83番 弥勒寺（待暁山）本尊は弥勒菩薩  

真言宗智山派 

弥勒寺は太田川沿いの山地に堂宇を構える。境内の中

央部に八角堂があり、「お塔様」と呼ばれ親しまれる。

この塔を回りながら願い事をすれば、一切の願いを満

たしてくれるという。比較的小さい本堂には秘仏の弥

勒菩薩像が祀られる。 

 

第84番 玄猷寺（瑞雲山）本尊は十一面観世音菩薩  

曹洞宗 

当寺は姫島の民家密集地にあり、江戸時代大火で焼失

し、その後再建され、弘法堂は昭和９年に大師千百年大

遠忌を記念して建立される。 寺宝には比叡山焼き討ち

の際の聖徳太子像を所蔵する。 

 

【寄り道】大池公園は四季折々の自然が満喫できる。春は桜祭り、夏は花菖蒲祭り・花火大
会が行われる。広い園内には散策路・野球場・テニス場・温水プールもあるとか。                



 

 【会員のページ】 
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短歌・川柳・クイズ
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⑨
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行事予定 

令和２年度（2020年）北鯱城会行事予定表 

年 月 行  事  内  容 備   考 

2020年 

11月 

２日（月）代議員会 鯱城学園８Ｆ 

７日（土）名城公園清掃Ｅ・Ｆブロック 名城公園 

21日（土）名城公園清掃Ａ・Ｂブロック 名城公園 

25日（水）名城公園花植え 名城公園 

25日（水）～29(日)趣味の作品展 市民ギャラリー矢田 

12月 

５日（土）名城公園清掃Ｃ・Ｇブロック  名城公園 

７日（月）代議員会  鯱城学園８Ｆ 

９日（水）忘年会（未定） 木曽路瓦町店 

19日（土）名城公園清掃Ｄ・Ｈブロック 名城公園 

2021年 

１月 

９日（土）名城公園清掃Ｅ・Ｆブロック  名城公園 

16日（土）名城公園清掃Ａ・Ｂブロック 名城公園 

２月 

１日（月）代議員会 鯱城学園８Ｆ 

６日（土）名城公園清掃Ｃ・Ｇブロック  名城公園 

20日（土）名城公園清掃Ｄ・Ｈブロック 名城公園 

３月 

１日（月）代議員会 鯱城学園８Ｆ 

１日（月）北鯱城会だより46号発行  広報委員会 

９日（土）名城公園清掃Ｅ・Ｆブロック  名城公園 

14日 (日)名古屋ウイメンズマラソン 北区内沿道 

20日（土）名城公園一斉清掃 名城公園 

29日（月）観桜会 名城公園 

 
 

クイズ解答 

＊  本年は新型コロナの影響で多くの予定が中止になりました。 

（１）①満腹  ②専有  ③贈賄  ④弔電  ⑤声楽 

⑥脱色  ⑦側・曲筆⑧違憲  ⑨精算  ⑩晩熟 

（２）①愛護  ②浪費  ③謙虚  ④脱退  ⑤死蔵 

⑥真実  ⑦半減  ⑧分裂  ⑨決裂  ⑩遺失 
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  物 故 者   

  Ｅブロック 24期文化Ａ 井上光代   

 

 

 

 

 

               

 

◆編集後記                                    ■ 

 

◆ 編 集 後 記                            ■ 

例年なら北鯱城会だより45号の発行は、9月でした。しかし、今回は新型コロナウイル

スの影響で今まで経験したことがない社会情勢の要因にて、会の活動は４月から６月頃

まで休会状態になりました。唯一、社会奉仕活動委員会の名城公園の花壇清掃は行われ

ましたが、三密の対策として人数制限があり十分な活動ができませんでした。 

年末から３月にかけて会の活動も見通しのつかない難しい局面になっています。８月

には母校である鯱城学園が来年３月まで休園となり、全員が留年となりました。今年の

お盆は自粛要請が出て、故郷へ帰れない方が多数出て、今まで経験したことがない当た

り前の行動ができない生活を余儀なくされています。また、家を出ればマスク着用。いつ

まで続くか心配になります。早く健全な生活に戻れるよう期待したいものです。 

遅くなりましたが、北鯱城会だより45号を今月発行することができました。皆様のご協

力誠にありがとうございます。46号発行時の３月には当たり前の生活ができることを祈

っています。           Ａブロック 31期 生活Ａ 村松 敏弘 広報委員

水野美代子 Ｅ 24期 園芸 

小川 直俊 Ｆ 28期 環境 

寺辻 敏夫 Ｅ 30期 国際Ａ 

小出千賀子 Ｈ 32期 文化Ｂ 

纐纈由紀子 Ｇ 24期 福祉 

山中 諒一 Ｄ 26期 福祉 

千田勝四郎 Ａ 29期 国際Ｂ 

遠藤 富子 Ｈ 31期 文化Ｂ 

鈴木 幾子 Ａ 33期 文化Ａ 

発行責任者 藤谷 修一 （会長） 

編集責任者 村松 敏弘 （広報委員長 副会長） 

令和２年度 広報委員 



軽食有ります 

出前致します 
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